



Manejo Quirúrgico de la Periodontitis Apical Crónica Persistente: Reacción a cuerpo extraño por extrusión de gutapercha; Reporte de un caso.

Gabriela Hernandez Valdez¹, Alejandro Camacho Hernández¹, Javier De la fuente Hernández¹, Fernando Tenorio Rocha¹, Paola Campos Ibarra¹, Eder Noe Iñiguez Castillo¹ y Elvia Regina Soria Castañeda¹

¹ Escuela Nacional de Estudios Superiores, Unidad León, UNAM. witch_cielo23@hotmail.com

Introducción:

Las complicaciones en endodoncia pueden ocurrir durante y después del tratamiento de conductos, pueden ser ocasionadas debido a factores no controlados por el operador. El propósito de este artículo es presentar la resolución de un caso clínico desde un enfoque quirúrgico debido a la persistencia de la periodontitis apical crónica.

Caso clínico:

Paciente masculino de 32 años de edad; que es remitido al posgrado de endodoncia de la DEPeI de la UNAM, para valorar un tratamiento de conductos en el diente "22", con 5 meses de evolución, el paciente refiere dolor a la palpación y a la masticación; radiográficamente se observa un tratamiento de conductos deficiente y una sobre extensión del material de obturación, se procede a realizar una reintervención convencional del tratamiento de conductos a los 3 meses de control; no existe una evolución satisfactoria, ya que el paciente refiere sintomatología, por lo que se procede a realizar un tratamiento quirúrgico, que consiste en la enucleación del material extruido, la apicectomía y la obturación retrograda con MTA, a los 6 meses de control post-operatorio el paciente no refiere ninguna sintomatología.

Conclusiones;

En casos de Periodontitis apical crónica persistente, se debe considerar la necesidad de eliminar los factores extrarradiculares como la gutapercha. mediante la cirugía periapical, con el fin de mejorar el pronóstico a largo plazo del diente afectado